

Géovreissiat, Mesdames et Messieurs du conseil municipal, Mme la conseillère départementale de l'Ain, chers amis des abeilles et de la nature,

Je veux tout d'abord excuser Mr Franck Alétru, président du syndicat national d'apiculture, Messieurs Olivier Garin et Ludovic Poulain des carrières Blanc, Madame la sous-préfète de Nantua, Mr Marc Chavent, député de la 5<sup>e</sup> circonscription, Mr Jean-Yves Flochon, Vice-président du conseil départemental de L'Ain.

C'est avec une immense joie et une pointe d'émotion que nous nous retrouvons aujourd'hui pour inaugurer ensemble cette miellerie, symbole de notre engagement commun en faveur de la biodiversité et du partage. Ce lieu, que nous allons découvrir ou redécouvrir, est bien plus qu'un simple bâtiment : c'est un espace de vie, de travail, et surtout, un lieu de transmission des savoirs.

Permettez-moi, avant toute chose, de remercier chaleureusement chacun d'entre vous, je ne citerai personne par peur d'oublier quelqu'un. Vous vous êtes impliqués dans ce chantier en apportant votre temps, votre savoir-faire, votre enthousiasme, ce qui a rendu ce projet possible. Un merci tout particulier à nos élus locaux, les maires de Béard-Géovreissiat et Bellignat, pour leur soutien indéfectible. Merci aussi au Conseil départemental de l'Ain, qui a cru en ce projet et l'a accompagné avec conviction. Enfin, un grand merci aux Carrières Blanc, partenaire essentiel, pour leur engagement à nos côtés.

---

Les abeilles, ces petites travailleuses infatigables, sont bien plus que des productrices de miel. Elles sont les gardiennes de notre écosystème. Sans elles, pas de pollinisation, pas de fruits, pas de légumes, pas de fleurs. En un mot : pas de vie. Chaque année, en butinant de fleur en fleur, elles assurent près de 80 % de la pollinisation des plantes à fleurs en Europe. Elles sont le maillon invisible mais indispensable de notre chaîne alimentaire.

Mais les abeilles sont aujourd’hui menacées. Les pesticides, la disparition des habitats naturels et le changement climatique mettent en péril leur survie. En créant cette miellerie, nous ne faisons pas seulement le choix de produire du miel. Nous faisons le choix de protéger ces sentinelles de l’environnement, de préserver la biodiversité, et de transmettre aux générations futures un patrimoine naturel intact.

Ici, au RHB01, nous avons fait le pari de l’apiculture responsable. Un pari pour la planète, mais aussi pour l’humain. Car les abeilles nous rappellent une valeur essentielle : le travail collectif. Une ruche, c’est une société organisée, où chaque individu compte. Une leçon d’humilité et de solidarité que nous devons tous méditer.

---

Cette miellerie, c’est aussi et surtout la vôtre, chers adhérents. Elle est le fruit de votre passion, de vos heures passées à observer, à apprendre, à partager et à bosser. Elle incarne l’esprit du RHB01 : un lieu où l’on cultive non seulement le miel, mais aussi les liens humains.

Grâce à vous, cette miellerie est plus qu’un simple bâtiment. C’est un outil moderne, conçu pour répondre aux enjeux de notre temps : extraire, conditionner et valoriser le miel dans le respect des normes sanitaires. Il sera un espace d’échange, de formation et de convivialité. Les ateliers, les visites, les moments partagés autour des ruches seront autant d’occasions de transmettre notre savoir-faire, mais aussi de créer des souvenirs communs. Car le miel, c’est comme l’amitié : plus on le partage, plus il est doux.

Je pense notamment aux familles qui viendront découvrir le monde fascinant des abeilles, aux enfants des écoles qui pourront y organiser des sorties pédagogiques, et à tous ceux qui, grâce à vous, comprendront un peu mieux l’importance de ces insectes extraordinaires.

Ensemble, nous démontrons qu'un projet écologique peut fédérer et renforcer le lien social. C'est une fierté pour notre région, et une source d'inspiration pour d'autres initiatives.

---

Alors aujourd'hui, en coupant le ruban de cette miellerie, nous ne célébrons pas seulement l'aboutissement d'un projet. Nous célébrons le début d'une nouvelle aventure. Une aventure où chaque goutte de miel sera le symbole de notre engagement pour la nature, de notre volonté de partager, et de notre foi en l'avenir.

Je vous invite donc à visiter ce lieu, à vous l'approprier, et à en faire un espace vivant, ouvert à tous. Que cette miellerie soit un phare pour notre territoire, un exemple de ce que l'on peut accomplir quand on unit ses forces pour une cause juste.

Et maintenant, place à la fête ! Découvrons ensemble ce lieu, dégustons le fruit du travail de nos abeilles, et célébrons cette belle journée.

Vive les abeilles, vive le RHB01, et vive Le Haut Bugey

---

◦◦